



La coordinadora de Podemos en Navarra, Begoña Alfaro, Marisol de la Nava, representante del colectivo de independientes, el coordinador de IUN, Carlos Guzmán y la representante de Batzarre, Edurne Eguino. Foto: Iban Aguinaga

“Iniciativas de izquierda como estas sirven para reforzar un espacio que estaba debilitado”

BEGOÑA ALFARO
Podemos-Ahal Dugu

“Creemos que este acuerdo va a ser bueno también para la política municipal de Navarra”

MARISOL DE LA NAVA
Representante de los independientes

“Este era un mandato que nos había dado el votante de izquierdas tras las últimas forales”

CARLOS GUZMÁN
Coordinador de Izquierda Unida

“Tenemos que llamar a todas las personas porque todas las manos van a ser necesarias”

EDURNE EGUINO
Representante de Batzarre

PODEMOS LIDERARÁ LA LISTA PARA LAS FORALES; BATZARRE LA DE IRUÑA; E IU SE RESERVA LOS SEGUNDOS PUESTOS

● La coalición de izquierdas para 2023 incluye independientes en puestos de salida ● Busca fortalecer el espacio del cambio y evitar la fragmentación que les abocó a mínimos en los comicios de 2019

✎ A. Irisarri
 📷 Iban Aguinaga

PAMPLONA – Podemos, Izquierda Unida de Navarra (IUN), Batzarre e independientes presentaron este sábado el acuerdo con el que concurrirán juntos a las próximas elecciones forales y municipales. Lo hacen para “fortalecer el cambio político y social” que arrancó en 2015 y evitar uno de los principales perjuicios que acusó el espacio de izquierda estatal alternativa al PSOE: la fragmentación que, en 2019, les perder representación. Según este preacuerdo,

que aún tiene que ser ratificado por las militancias de los partidos, la lista al Parlamento estará encabezada por un representante de Podemos; la del Ayuntamiento de Pamplona la encabezará Batzarre; Izquierda Unida aportará los dos segundos puestos en ambas instituciones; y los independientes estarán situados en puestos de salida.

Los últimos sondeos de la política navarra dan a ese espacio sobre 3-4 escaños –recordemos que en 2019 Podemos e I-E, por separado, sacaron tres cuando venían de sacar nueve– en el Parlamento y mínimo dos

en Pamplona. Así que lo más probable es que las cuatro patas de la coalición entren en las instituciones en los próximos comicios.

Hay varios detalles importantes. El primero es que la coalición contará con una ejecutiva cuatripartita formada por tres personas de cada uno de los cuatro espacios. El funcionamiento será “por consenso” y los cuatro espacios tendrán “voz y voto”.

Así lo aseguraron la coordinadora de Podemos en Navarra, Begoña Alfaro; el coordinador de Izquierda Unida de Navarra, Carlos Guzmán; la representante de Batzarre, Edurne Eguino; y Marisol de la Nava, representante del colectivo de independientes.

Sobre el nombre y el logo: una vez se ratifique el acuerdo definitivo por parte de todos los órganos internos, la idea es que antes de Sanfermines se anuncie tanto el logo como el nombre, todavía en discusión. El nombre será ‘navarro’, con versión en euskera, será una fórmula flexible para adaptarla a las listas de los pueblos y

no tendrá la marca de Podemos.

CUATRO PATAS Alfaro celebró un acuerdo “pionero” alcanzado “desde la confianza y el respeto mutuos, con un año para conseguir ilusionar a la ciudadanía navarra”, y que “parte de la necesidad de fortalecer el espacio político y social de la izquierda navarra, la izquierda verde, feminista y transformadora”, en un momento en el que ese espacio político se encuentra “debilitado”.

Por su parte, Carlos Guzmán, coordinador general de Izquierda Unida, señaló que concurrir conjuntamente a las elecciones “era un objetivo para las tres fuerzas pero, sobre todo, era un mandato que nos dio la ciudadanía navarra tras las últimas elecciones locales y forales”.

En este sentido, sostuvo que este preacuerdo es “el mejor acuerdo posible para el conjunto de la izquierda en Navarra y, sobre todo, para esa mayoría social y trabajadora que necesita de una izquierda fuerte”. Marisol de la Nava, repre-

sentante del espacio de los independientes en la confluencia, resaltó la “importante aportación” del colectivo de independientes “que vemos cumplidas nuestras expectativas con este acuerdo a cuatro patas, como quedó demostrado con una composición de la Ejecutiva en donde estaremos los cuatro espacios con idéntico peso”. Asimismo, destacó el importante componente municipalista del proyecto ya que “es en las instituciones más cercanas a la ciudadanía donde tenemos que mostrar nuestro compromiso”.

Por último, Edurne Eguino (Batzarre) valoró el acuerdo alcanzado y reconoció el “importante trabajo” que queda por delante hasta las elecciones de 2023, por lo que llamó a “todas aquellas personas que se puedan sentir cómodas en un proyecto de estas características para que se sumen porque todas las manos van a ser necesarias, y porque más allá del horizonte electoral, queremos construir un proyecto sólido en Navarra en el medio y largo plazo”.